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麻辣问廉直指“病灶” 良药苦口敲响警钟
——第二十三期《阳光问廉》节目引发热议
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□达州日报社全媒体记者 张海涵 曹芮铭

4月24日下午，第二十三期大型全
媒体直播节目《阳光问廉》热辣开播。本
期节目以“聚焦干部作风 优化发展环
境”为主题，通过《问题反弹回潮多 工
作推进“太难了”》《不做主人当看客

“散乱污”治理难彻底》《环保如此“重
视” 难怪“臭就臭吧”》三个短片，曝光
了有关部门推进全国文明城市创建工作
不力、通川区“散乱污”企业治理不彻底、
大竹县庙坝镇养殖场污水直排入河沟等
问题。针对曝光的问题，主持人犀利发
问、问责单位负责人现场作答、专家团麻
辣提问，问廉代表满意度测评。

近两个小时的问廉，辣味十足，被问
廉代表脸红出汗，观看节目的干部群众
深有感触。

麻辣问廉直指“病灶”

“欢迎收看本期《阳光问廉》节目，
接下来我们一起来看看三个短片都曝
光了哪些问题……”随着主持人话音落
幕，巴山大剧院内的大屏幕画面不断变
化，一个个经暗访组调查出的城市文明
乱象、干部作风问题等“病症”呈现在观
众眼前。

“作为公务人员，你们的执法车是有
特权吗？”“你觉得你们履职到位了吗？”

“为何这样的乱象屡见不鲜？”问廉现场，
主持人一针见血，直指“病灶”。面对短
片中曝光出的种种问题，坐在台上接受
主持人麻辣质询的被问廉代表拿着话筒
不时语塞，如坐针毡。现场氛围紧张而
严肃。

“这确实是我们的失职，出现这样的
情况我感到非常惭愧！”“曝光的系列问
题也直观反映出了我们的干部作风存在
严重问题，需彻底整改。”“下来后，我们
将开展全面自查自纠，深刻剖析问题，做
到立行立改。”……经过问廉代表投票和
专家评委点评后，相关责任部门现场表
态，态度诚恳，言真意切。

“本期《阳光问廉》聚焦干部作风问
题，问得实、问得准，被问廉单位要对照

问题，按期整改到位。”市委领导在最后
的点评中提出要求和殷切希望，作风建
设永远在路上，各级各部门要以此次《阳
光问廉》为契机，对标对表、举一反三，建
章立制，以坚强的作风落实市委、市政府
各项安排部署。更加需要持续改进干部
作风，坚守廉政的底线。不忘初心、牢记
使命，以刀刃向内、自我革命的状态，树
立全心全意为人民服务的意识，以优良
的党风、政风、行风提升群众满意度。

良药苦口敲响警钟

会场外，全市各地不论是机关部门，
还是乡镇院坝，干部群众都纷纷打开电
视或手机，自发组织收听观看《阳光问
廉》节目。

在通川区青宁镇党群服务中心，干
部群众围坐一团，认真观看本期《阳光问
廉》节目，时而相互议论，时而摇头叹息。

该镇干部赵聪看完节目后，深深地
体会到了什么叫“作风建设永远在路
上”。他认为，作为一名普通的基层干
部，除了要针对节目反映的问题做好自
查、自省，对标对表“四心”作风问题教育
整顿的要求做好整改外，更要学习先进
人物的优秀事迹，不断强化作风建设，提
升责任感以及为民服务的情怀。

在渠县卫生健康局会议室，《阳光问
廉》节目曝光出的系列问题为大家敲响
了警钟。

“同为执法人员，我深知这个岗位责
任重大，如果一碗水不能端平，那执法的
公平公正又如何让老百姓信服？”渠县卫
生和计划生育监督执法大队大队长雷柳
同样感触颇深。他表示，接下来将以此
为鉴，坚持执法为民、护卫健康，切实加
强卫生监督队伍能力和作风建设，积极
主动作为，在卫生执法中既不“缩水”更
不“放水”。

在众多机关党员干部眼里，《阳光问
廉》带来了很强的警示作用。大家纷纷
表示，在今后的工作中，将举一反三，常
怀为民、律己之心，用心用情为群众办实

事、办好事，真正把责任扛在肩上，不打
折扣、不搞变通、不开空头支票，把各项
工作落到实处。

网友热议干部作风

“听说最新一期的《阳光问廉》播
出了，特别火辣。”“我也听说了，好几
个公众号还有直播。”……《阳关问廉》
第二十三期开播后，不少市民通过微
信等社交平台转发直播链接，在直播
间实时评论讨论，并在各新闻报道下
留言感慨。

在《阳光问廉》的直播间内，左上角
的观看人数由一到百，再到两千三千不
断攀升，评论区的对话框也在实时动态
刷新，“交警真的应该好好管管，创文就
是要大家齐心协力嘛”“车辆乱停乱放也
不只是城管车，都该好好管管”“散乱污
企业太影响周边市民生活了”“污水直排
这个必须好好整治”……通过手机屏幕，
网友们表达着对达州的关心关注。

4月24日，《达州日报》官方公众号
推文《今天第二十三期播出》。在下方评
论区，网友们留下了对本期曝光问题的
个人看法。网友“东门庆”留言道，冰冻
三尺非一日之寒，破冰之功非一春之暖，
作风建设永远没有休止符，特别是面对
新形势新任务新要求，更加需要持续改
进干部作风。市委市政府决定开展“四
心”作风问题教育整顿，市、县主要领导
在多个场合都讲过要抓作风建设，目的
就是要以过硬作风推动达州高质量发
展。全体干部特别是领导干部要切实转
变作风，提振“闯、创、干”的精气神，抢抓
机遇，大抓发展，为建设社会主义现代化
新达州作出应有贡献。

简短的一段话，道出了群众期盼。
不少网友在看过节目后，留下了对

达州未来发展的期许。在《达州发布》微
信公众号相关推文下方，网友“红心木
头”写道，唯愿达州越来越好！让我们共
同携手建设幸福家园，共同创造达州更
美好的明天！


